

Año 4 6 páginas

Cuenca, Ecuador www.uazuay.edu.ec

DEPARTAMENTO DE Comunicación y publicaciones

::CAMPUS



ODS LA UDA PRIMERA EN ECUADOR

• PÁG. 4

ÁREAS DE CONSERVACIÓN Y USO SUSTENTABLE EN EL CANTÓN CUENCA PÁG. 5 PERSEVERANCIA,
CONSTANCIA Y
PERFECCIONISMO
PÁG. 6

RENDICIÓN DE CUENTAS DE LA UNIVERSIDAD DEL AZUAY



on el fin de transparentar la información sobre la gestión de los recursos al interior de la Universidad, el 20 de octubre se llevó a cabo la rendición de cuentas del período 2017-2021 por parte del Rector, Francisco Salgado.

El evento se desarrolló en el Auditorio General de la UDA y arrancó con una intervención artística de la Compañía de Danza. Seguido, el Rector inició su discurso haciendo referencia a un diálogo mantenido con una estudiante en su graduación, quien le dijo: "Gracias por convertir a la Universidad en un buen lugar".

Esta frase refleja el progreso de la institución desde que Francisco Salgado asumió su administración con el objetivo de convertirla en la "sede de la razón y el corazón".

Este progreso se vio reflejado en las estadísticas que se expusieron en el evento, las mismas que mostraron, por ejemplo, un incremento en el total de ingresos. El presupuesto en 2016 era de \$34.729.612,00 y el de 2021: \$40.034.694,25.

Por otro lado, Salgado explicó que en su gestión se dio una reducción de la asignación del Estado, pues en 2016 era de 21,60% y en 2021: 6,97%.

Debido a esas nuevas condiciones se tuvo que hacer un esfuerzo en conjunto para lograr estabilidad financiera.

A pesar de esto, alrededor de 11 millones de dólares continuaron siendo designados a becas, lo cual ayudó a reducir el número de estudiantes que abandonaron la Universidad por la crisis económica provocada por la pandemia.

El Rector también mencionó que la institución le debe al banco un crédito de 9 millones de dólares -dinero invertido en obras como la construcción del Campus Bicentenario-. Según informó el doctor Salgado, el pago anual de este crédito solo equivale a un 4% de los ingresos de la Universidad.

Su discurso finalizó con las siguientes palabras: "Todo lo hemos hecho juntos y la mejor constatación de que realizamos bien las cosas es que tenemos confianza en esta comunidad, una prueba de ello es la felicidad que se percibió en el regreso al campus, gracias por ello".

Emilia Vera
Corresponsal UDA















LA UDA DESTACA EN LA APLICACIÓN DE LOS ODS



l 18 de octubre en el Auditorio General se presentaron los resultados obtenidos por la Universidad del Azuay en relación a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en The Impact Ranking 2021.

Los ODS fueron adoptados por la comunidad internacional en 2015 como un llamado a las naciones del mundo para actuar a favor del planeta.

Este es el segundo año de postulación de la Universidad del Azuay en los ODS, siendo parte de un esfuerzo mundial que reúne a 1.118 universidades. En sus calificaciones, de acuerdo a la página oficial The Impact Ranking, la UDA se posiciona como una de las mejores en la franja 300 a 400 y, en el caso del Ecuador, como la universidad número 1.

En el proceso de postulación las instituciones pueden aplicar con una participación mínima de 4 de los 17 Objetivos, y se debe incluir de manera obligatoria al objetivo 17: alianzas para lograr los objetivos.

La UDA postuló en 14 de los 17 objetivos, obteniendo en el número 1, de fin de la pobreza, puntaje suficiente para ubicarse en el puesto 63 de 591.

Francisco Salgado, Rector de la Universidad del Azuay, introdujo la presentación diciendo: "Solo aplicando los ODS y sabiendo cuáles son nuestras carencias, podremos

reforzarlas; estos objetivos trazan un camino por el cual vivir y ver al futuro.

Así mismo explicó la importancia de los ODS como un orden para saber cuál es el impacto que la Universidad tiene en la sociedad.

El grupo de trabajo International Research Networks (IReNE) de la UDA fue el encargado de postular en los ODS, así como de monitorear el cumplimiento de los Objetivos dentro de la Universidad en coordinación con el Departamento de Aseguramiento de la Calidad. En el grupo destacan sus representantes Carla Salgado, Viviana Guamán y Lorena Orellana.

Cabe señalar que el ranking que evalúa a las universidades acorde a los Objetivos de Desarrollo Sostenible abarca las áreas de investigación, administración, vinculación y formación.

Para finalizar se mostró la importancia para la Universidad en cumplir los ODS, siendo un espacio que no solo mide competencias con otras universidades zonales, nacionales y mundiales, sino además lo fundamental que resulta al momento de abrir puertas y oportunidades internacionales, así como la facilidad de alcanzar las metas universitarias.

Alondra Salinas
Corresponsales UDA

ÁREAS DE CONSERVACIÓN Y USO SUSTENTABLE EN EL CANTÓN CUENCA



■1 19 de octubre, la Universidad del Azuay, el GAD ◀ Municipal de Cuenca, el GAD Parroquial de Baños, la ✓ Junta Administradora de Agua Potable y Saneamiento Regional Proyecto Nero, el Fideicomiso FONAPA y la Corporación Naturaleza y Cultura Internacional, formaron parte de la suscripción de ADENDAS al Convenio Marco de Cooperación Interinstitucional.

El objetivo de la suscripción de este convenio es la conservación del patrimonio natural, la conectividad ecosistémica y la seguridad hídrica, los cuales son fundamentales para garantizar el derecho al agua, mismo que beneficiará a miles de familias de la región.

En el evento, Francisco Salgado, Rector de la Universidad del Azuay, recalcó que "en los últimos 20 años el Ecuador ha tenido grandes fenómenos naturales que han terminado en desastres en donde el 60% de ellos han sido ocasionados por inundaciones y 40% corresponde a los fenómenos geológicos relacionados a sismos o erupciones volcánicas".

"Buscamos sumarnos en este convenio varias organizaciones teniendo como objetivo fundamental la creación de un área de conservación y uso sustentable donde se protejan los recursos naturales del Río Yanuncay, es por ello que la Universidad del Azuay está comprometida a proteger el agua", añadió el Rector.

Los convenios de adhesión firmados en este evento fueron: el de la Universidad del Azuay, el de Etapa EP, el del GAD Parroquial de Victoria del Portete, el del GAD Parroquial de San Joaquín y del GAD Parroquial de Chaucha.

> Relén Valdez **Corresponsal UDA**

UNA COMUNIDAD QUE NOS MOTIVA

ANA MARÍA TORRES: PERSEVERANCIA Y CONSTANCIA



Perseverancia y constancia, son los términos que describen a una mujer llena de fuerza y empoderamiento. Ana María Torres, estudiante de la carrera de Derecho en la Universidad del Azuay, ha llenado de orgullo y satisfacción tanto a su familia como a nuestra comunidad universitaria, ya que paralelamente a sus estudios universitarios ha logrado posicionarse como una reconocida deportista.

A lo largo de su vida, el deporte ha sido una de sus más grandes pasiones, pero no es hasta el año 2015 que Ana María se estrena como triatleta en Galápagos. La lamentable pérdida de su abuelo Édgar Rodas Andrade marcó un punto de inflexión en su carrera, a partir de ese momento ella le ha dedicado todas sus victorias.

El triatlón, disciplina en la que destaca Ana María, consta de tres deportes; natación, maratón y ciclismo. Su rutina inicia a las cuatro de la mañana, hora a la que empieza su entrenamiento por aproximadamente seis horas. El reto de Torres es combinar de manera adecuada el tiempo diario que requieren sus estudios universitarios, con su vida deportiva y personal. En los próximos meses su rutina será aún más exigente ya que está por iniciar su preparación como deportista de élite, lo cual amerita 8 horas diarias de entrenamiento.

Ana María nos cuenta que una de las mejores cosas de su

vida deportiva ha sido afianzar nuevas amistades y poder conocer varios países, asimismo agregó que las largas distancias en bicicleta le llevan a un estado de meditación en el cual se conecta con ella misma. También nos habló sobre las dificultades en el deporte, añadiendo que una de ellas es el machismo, en este sentido considera que ha sido afectada, por ejemplo, al haber sido subestimada por muchos hombres por el único hecho de ser mujer y por su apariencia física. "En el deporte hay mucho machismo y competencia física de hombres con mujeres (...) no hay punto de comparación, pues físicamente los hombres y mujeres son distintos y querer competir como iguales es ilógico"

Finalmente, se dirigió a las mujeres "Todas las mujeres debemos demostrar que nos podemos comer el mundo y nunca pensar que no podemos hacer algo por ser mujeres" A esto añadió un mensaje para toda la comunidad universitaria: "Hagan deporte y nunca se den por vencidos, se puede empezar por algo pequeño, siempre les va a hacer bien. Crean que todo es posible y no dejen que nadie les diga lo contrario "

Si eres parte de nuestra comunidad universitaria y tienes una historia que nos motiva, escríbenos a comunica@uazuay.edu.ec

AGENDA DE EVENTOS Puedes encontrar todos los eventos de esta semana accediendo al siguiente link:

www.uazuay.edu.ec/eventos

